



奉仕しよう みんなの
人生を豊かにするために

第
2530
地区

福島西ロータリークラブ会報

会長 高橋 智 弘隆
幹事 高相 澤

奉仕プロジェクト
委員会委員長 高梨 哲 男

会報写真担当 宮崎 秀 剛

令和3年10月18日(月) 第9回 通算第1603例会

・例会日/月曜日12:30 ・例会場/ウェディング エルティ ☎(024)535-6188

事務所/福島市万世町2-5 福島銀行本店9F ☎(024)536-1010・FAX(024)536-1011 Eメール/f-rotary@guitar.ocn.ne.jp

第9回例会 点鐘12:30

- ◇開会点鐘 高橋 智 弘会長
- ◇ロータリーソング「我等の生業」
ソングリーダー 佐藤 慶 行会員
- ◇お客様並びにビジター紹介 高橋 智 弘会長
- ◇会長あいさつ



皆さん、こんにちは。今日は久米クラブ研修リーダーを講師としてクラブ研修会を行います。ロータリーについてよく考えながら、ベテランの方はもう一度確認する機会として、入会して数年の方はロータリーについてよく考えながら、お話を聞いていただ

ければと思います。

さて、先日の木曜日、ドコモのネットワークで大規模な通信障害が発生したことは、皆さんご存じのことと思います。ドコモユーザーの方であれば尚更だと思えます。私もドコモでしたので全くつながりませんでした。ちょうどこの日は、少年野球大会代表者会議の日でしたが、その後お客さんと連絡も取れず、また、キャッシュレスなども使えず、いかにスマホに頼って生活しているのか思い知らされた気がします。原因は新サーバーへ移行させるのに失敗だったようですが、こういったネットワークの障害は、我々の生活に直結するものだと改めて考えさせられた出来事だったように思います。

話は変わりまして、今月は米山月間です。米山梅吉の生涯を辿ると、経済界での活躍やその後の社会貢献の姿勢から、今NHK大河ドラマの主人公で新一万円札の人物にも選ばれた渋沢栄一(1840~1931年:享年92歳)が思い浮かびます。渋沢栄一、米山梅吉ともに明治の元勳井上馨と繋がりがあり、三井系の経済人として成功を収め、晩年は社会貢献に努めています。経済人としては、渋沢栄一の方がスケールが大きく「日本資本主義の父」と呼ばれていますが、あまりに経済的力が大きく、独力で多岐にわたる社会貢献が可能であったようです。一方、米山梅吉は28歳年上の渋沢栄一の背中を見ながら同様の社会的思想を涵養したと予想され、運よくアメリカにてロータリークラブと邂逅し、その思いを現実化できたのではないのでしょうか。1920年(米山梅吉:52歳)に日本最初のロータリークラブが設立され、関東大震災を契機としてロータリー活動を本格的に展開し、第二次世界大戦による中断があったもののその後の隆盛は皆さんがご承知のとおりのことと思います。ご清聴ありがとうございました。

◇幹事報告 相澤 隆幹事

○例会変更のお知らせ

・当クラブ、次週25日(月)の例会は、午後6時半から峰亀にて「懇親夜間例会」となります。今回は、「新そばを食す会」および「少年野球大会総決起大会」を兼ねての開催

となりますので、多くの皆様の出席をお願い致します。

○その他のお知らせ

・RI2530地区のガバナーエレクト事務所が、10月1日から喜多方市清水台の中野商店2階に開設されましたのでお知らせ致します。同事務所は来年7月1日から、ガバナー事務所となります。

・福島市観光コンベンション協会より、福島市音楽堂に初となるプロのオーケストラ「古閑裕而のまち ふくしまチェンバー・オーケストラ」の創設支援のお願いが届いております。皆様の温かいご支援とご協力をお願いいたしますとのことで、チラシを各テーブルに置かせていただきましたので、お目通しくださいませようお願い申し上げます。

・先日お渡ししました小型会員名簿ですが、17ページの生年月日部分に修正がございます。後日改めてシールを配布致しますので、宜しく願い申し上げます。

委員会報告

◇プログラム・出席・スマイリングBOX小委員会 高梨 哲 男委員長
○高橋智弘会長=久米クラブ研修リーダー、今日の研修会よろしく願います。

○久米允彦会員=拙いお話にお付き合い願います。

○梅津一匡会員=10月24日は世界ポリオデーです。また、つれ合いの誕生日でもあります。ポリオ撲滅の思いを持ちつつ、幾久しいつれ合いの健康を願いたいと思います。

○宮崎秀剛会員=急に寒くなりましたね。皆様、体調にお気をつけ下さい。本日もよろしく願います。

—————クラブ研修会によせて—————

○相澤 隆幹事 ○大平謹一郎会員 ○黒澤信之会員

○齋藤武二会員 ○佐藤慶行会員 ○佐藤卓立会員

○佐藤宗弘会員 ○寺島英樹会員 ○野尻榮一会員

本日のスマイリングBOX集計13件 26,000円
ご協力頂きました皆さん、ありがとうございました。

◇職業奉仕委員会より=職業奉仕委員会セミナー(9/11)報告

佐藤 慶 行委員長

※先月、開催されました職業奉仕委員会セミナーにつきましてご報告させていただきます

1. 2021年9月11日(土) Zoomにて開催されました。
2. AM10:00~AM12:00(2時間の予定)にて開始
3. 登録者数→各クラブ・地区委員、役員・各区分ガバナー補佐→約80名前後の事前登録
4. 志賀ガバナー挨拶、地区研修リーダー、地区職業奉仕委員会 初瀬輝夫委員長(郡山RC)の挨拶、そして、役員・委員の紹介の後、研修開始・・・
5. 研修内容としては、第1「職業奉仕の歴史」、第2「バッチは見てみる」、第3「職業奉仕入門Q&A」、第4「中学生インターシップ事業について」のこの4つのテーマについて各担当委員よりレクチャー頂きました。
6. 4つのテーマの内容につきましては、今回は割愛させていただきます。
7. セミナー終了10日後くらいに、初瀬委員長よりメッ

セージが届きました。最後に一部をご紹介させていただきます。

「さて、昨年、福島職業奉仕宣言の公募・発表されました。」

※しあわせの島(くに)ふくしま職業奉仕宣言※
東日本大震災の苦しみと悲しみを乗り越えて
今、鎮魂の祈りから「奉仕の理念」に基づき
「感謝」と「思いやり」の心で職業を通して
世の中に貢献します。

- (1)例会を通して自己を磨き、「奉仕のこころ」を高めます。
 - (2)各々の職種において、職業倫理の向上と奉仕の普及に努めます。
 - (3)自分の職業に誇りを持ち、積極的に価値ある行動をします。
 - (4)「四つのテスト」を行動指針とし、自分自身を律します。
奉仕の理念に従って「職業を通して自分を磨く」「自分自身を律する」そして自分自身の職業を高潔なものにして参りましょう。今年1年間皆さんと共に勉強させていただきます。よろしく願い申し上げます。
このように、メッセージを頂きました。
8. 最後に、第2530地区ガバナー事務所HPにアクセス頂ければ、ご覧頂けるのですが、今年度 地区職業奉仕委員会 初瀬輝夫委員長(郡山RC)の年度方針が掲載されております。是非、ご一読頂ければと存じます。
9. 以上、ご報告とさせていただきます。

◇本日のプログラム——クラブ研修会

講師：クラブ研修リーダー 久米 允 彦会員



～ようこそロータリーへ～
あなたは何の目的でロータリーに入会されましたか？

ご友人のお誘い、会社のお付き合い、先輩・後輩のお勧め……。色々でしょう。まさか「積極的に奉仕をしたい」と思って入られたなんていう方はいないでしょうね。そう、私の37年前の入会もそんなものでした。

では、今私は模範的なロータリアンになったと言えるでしょうか。

いやいや、そんな立派なこともしていませんし、ロータリーのことを深く理解しているわけでもありません。何が37年もある原因だったのでしょうか。それは得がたい友人達がいたからです。

ロータリーで何をしますか

取りあえずロータリークラブに入りましたが、例会に参加してただ食事をするだけではつまらないですね。例会で座るお席は毎回違ってきます。積極的にお隣の方とお話をしましょう。何のお話でも結構です、まずはお話ししましょう。聞き上手は話し上手と申します、そこから話も弾むはずですよ。

例会に出られなかったら

例会参加はロータリアンの義務です。毎週参加することが原則ですが、夫々都合がありますから、無理に出なくともよいのです。次の例に適うなら例会参加と見做されます。

- ①例会前後の14日間に他のクラブの例会に参加した場合
- ②理事会が承認するクラブの奉仕プロジェクトに参加した場合
- ③地区の行事に参加した場合
等です。(メーカーキャップと言います。)

でもなるべくクラブ例会に参加しましょう。

例会における注意事項

・欠席する場合は前以て事務局か幹事に連絡しましょう。

- ・例会では他の会員と積極的にお話しましょう。
- ・ビジターは暖かくお迎えしましょう。
- ・卓話などの最中は私語を慎みましょう。
- ・各種クラブ行事の出欠の返事やアンケート依頼等には必ず応じましょう。
- ・例会開催時間は1時間が一般的ですので、40分以上いることで参加を認められますが、なるべく閉会点鐘までいましょう。

例会でのおすすめ

分からないことは、先輩ロータリアンにどんどん質問しましょう。先輩諸氏も分からないことが多いと思いますので「皆で考える」ことを務めましょう。約束の時間は守りましょう。

職業奉仕の精神1

職業奉仕について

他の奉仕団体と大きく違っているのがこの「職業奉仕」です。自分の仕事に精励することが重要な奉仕であると言われてます。

事業を行うことにより自らの利益を追求するだけでなく、他の人(他社)を思い計る心も大事な要素と位置付けています。

職業奉仕の精神2

他の奉仕団体がない奉仕の精神です。「利己と利他」と言われ、双方相矛盾する欲求について、精神を淘汰して行くという、禅問答の様な人生哲学をロータリーの奉仕の精神の第一に掲げています。「最も奉仕する者は最も多く報われる」という標語は「情けは人の為ならず」とも意味あいとは違っていると思います。

職業奉仕の精神3

4つのテスト

言行はこれに照らしてから

1. 真実かどうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか

これは職業奉仕の原点となる標語と言えるでしょう。

ロータリー用語

やたら横文字が多くて辟易しますね。略語文字で「あゝそういうことか」と理解できませんが何の機能なのか、何をすることか等々わからないことが多すぎます。ex IM(インターシティミーティング)「都市間会合」等々。これ等を無理に覚えなくともよいと思います。正直私も分からないことが多いのです。

ロータリー-財団寄付と米山記念奨学金寄付

これ等の寄付金はロータリーの奉仕の特質というべき奉仕です。財団標語として「あなたも毎年100ドルを」と米山奨学金寄付があります。これ等の寄付金が一定の額に達すれば「ポールハリスフェロー」表彰か米山功労者表彰の対象者となり毎年地区大会で表彰されます。表彰されたからといって、ロータリーの中で地位がアップすることでもないし、何か特典が与えられるものでもありません。寧ろ表彰は「より多くの寄付をお続け下さい」という励ましです。毎年身の丈にあった寄付をして頂ければよいと思います。決して無理なことはありません。

ロータリー活動にかなった私の好きな言葉

「諸悪莫作、修善奉行」

悪いことはするな、良いことをせよ
ご清聴ありがとうございました。

◇閉会点鐘

※会報カメラ担当

高橋 智 弘会長

宮崎 秀 剛会員